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不孬，路口遮阳棚送荫凉
济宁市住建委：目前尚处在试点阶段，若效果好将会推广

文/图 见习记者 王洪磊

近日太阳真毒

紫外线强度：5级
医生提醒：出门要做好防护

本报济宁6月19日讯(记者 李蕊)
19日，济宁又迎来一个阳光明媚的晴

好天气，虽然当日气温不算太高，济宁地
区日间最高温度平均在33℃左右，可紫外
线强度却一度达到最强级别：5级。医院
皮肤科专家提醒市民，在这种太阳很毒
的天气里，出门时一定要注意防护。

19日中午2点左右，是一天中阳光
照射最强的时段。记者在街头看到，天
空中没有了云彩的遮拦，太阳光显得非
常猛烈。路上的行人大多都戴上了遮阳
帽、墨镜，撑起了太阳伞，将自己武装得
严严实实。“这天儿虽然有风不算太热，
但要是不防护好，阳光能把人的皮肤晒
伤。”在街头一家饰品店内，一位挑选防
晒披肩的女士告诉记者，平时她出门骑
车的时候，一般涂好防晒霜后都戴个墨
镜、撑把阳伞，可当日的紫外线太强了，
由于担心皮肤被烈日晒黑、晒伤，就又
买了一件防晒披肩。

“今天午间的紫外线强度已经达到
了最高级别。”济宁市气象台工作人员
介绍，济宁地区当天的气温对夏季而言
并不算太高，城区日间最高温度只有
32 . 7℃。由于天空无云或少云，能见度
特别好，所以紫外线的穿透能力也比较
强，强度达到了最高级别的5级。该工作
人员表示，在未来一到两天，气温将呈
逐步攀升的趋势。20日，济宁地区日间
最高气温将突破35℃，泗水、曲阜等个
别县市区温度极有可能达到36℃。

“紫外线照射可引起的皮肤病很多，出
门一定要做足防护工作。”济宁市第二人民
医院皮肤科大夫刘亚东表示，强紫外线照
射对人体皮肤有很大的损伤，容易出现晒
斑、水泡、丘疹等症状。所以提醒市民，在4

至5级强紫外线照射的情况下，尽量不要出
门。如需外出，也一定要涂上防晒霜，撑上
遮阳伞，做好充足的防晒保护。

19日中午，行走在路上的
市民都有着同样的感受：“太
阳真毒！”在济宁城区多个道
路的红绿灯处记者看到，非机
动车往往会在树荫或者建筑
物的阴影下等待红灯，这几乎
成为大部分骑车市民的明智
选择，而在一些没有遮阳物的
路口，路人只能选择干晒着。

在洸河路与古槐路交叉

路口，等红绿灯处没有很好的
遮阳条件，很多骑车的市民在
远远看到红灯时间还有很长
时间，便不再骑到红灯下等
待，而是在附近的树荫下等待
绿灯亮起。一位在树荫下等待
红灯的市民说：“现在的太阳
这么毒，济宁的红灯很多都是
99秒以上，要到停车线处等红
灯，那就晒得忒难受了！”

随后，记者来到遮阳棚所
在的火炬和红星路路口。蓝色
的遮阳棚长约五六米，高两米
多，宽约三米，乍一看像是一
个自行停车棚。有了这个遮
阳棚，在路边等红灯的市民
就不用再四处寻找“掩体”
了，而是在遮阳棚下耐心地
等待红灯。市民李先生抬头
望着头顶的遮阳棚，露出一

脸 的 欣 慰 ，“ 这 个东西真不
孬，有了这个棚子终于不用在
太阳底下晒着了。我之前见过
不少等红灯的人因为受不了
太阳晒而选择闯红灯，有了这
样的遮阳棚，闯红灯的人应该
会少多了吧。”

针对这个遮阳棚，许多路
过此处的市民都对它拍手叫
好。

目前已经出现的遮阳棚还是
个个例，虽然只是一个惠民利民
的小工程，却引起了不少市民的
讨论。记者采访中，很多市民对于
遮阳棚都感到新鲜，同时也希望
这样惠民小工程能够多起来。

记者从济宁市住建委城建
科获悉，在路口设置遮阳棚是
上次人大会议中有代表提出的

建议，随后住建委专门组织人
员到杭州等城市考察，在总结
外地经验以后，决定先行开展
试点工作，当前的遮阳棚是由
济宁某银行全资赞助的，选取
的材料都是较好的材质，具体
安全性还需在“实战”后得出结
论。“这次，我们选取了位置稍
偏的火炬路和红星路交叉路口

作为试点，计划两周内在该路
口的四个方向都安上遮阳棚，
在试验一段时间后，会根据实
际情况做出进一步的规划和改
善，如果效果较好，会进一步地
推广开来。”济宁市住建委城建
科一位工作人员介绍。

该工作人员介绍，遮阳棚
不仅仅具有遮阳送荫的功效，

在夏季这个雨水较多的季节，
它还具有挡风避雨的功效。同
时，它还能有效减少闯红灯现
象的发生。在烈日暴晒下，行人
往往会失去等候红绿灯的耐
心，从而冒险闯红灯。而有了这
些遮阳棚，行人就找不到借口
来闯红绿灯了，交通违规现象
相应的就减少了。

针对路口新出现的遮阳棚，也有不少
市民对其充满了疑问：遮阳棚的安全性怎
么样，遇到强风天气是否会出现意外？遮阳
棚的后期维护也很重要，如果脏了坏了能
否及时清洗修复？在交通繁忙的路段设置
遮阳棚是否可行，会不会影响交通？

“看着这个新出现的遮阳棚，感觉广告
味道比较浓，如果少的话还不算啥，多起来
之后会不会影响济宁的城市形象？”市民张
先生也提出了自己的疑问。

“在路口红绿灯处设置遮阳棚，就是
为了市民防晒着想。这件事情目前还处

于试点阶段，不仅要通过试验挑选遮阳
棚的类型，也希望能够收到市民好的建
议。”济宁市住建委一工作人员表示，对
于市民提出的各种建议，他们将会认真
考虑采纳。

遮阳棚用的样式、颜色，如何保证其安
全性和实用性，以及遮阳棚的后期维护等
方面，如果您有什么好建议，欢迎拨打本报
互动热线：2110110，我们将把您的建议递
送至济宁市住建委，将遮阳棚打造成一个
既漂亮又实用的民生工程，打造城市里一
道亮丽的风景线。

太阳光下

市民等红灯四处寻荫凉地

遮阳棚下

市民等红灯不再急躁

住建委：

遮阳棚尚处于试点阶段，咋推广还需进一步规划

设置遮阳棚

您有啥好建议

市民在遮阳棚下等红灯。

炎炎夏日，在太阳的炙热下等待红灯是
件很痛苦的事情。近日，在济宁城区火炬路和
红星路的交叉路口，突然出现了一个“新成
员”——— 遮阳棚。路人在遮阳棚下等待红绿
灯，从而免受了暴晒之苦。针对路口出现的这
个“新成员”，不少市民交口称赞，希望更多的
路口等待红绿灯处能够设上遮阳棚。

打起伞
来 遮 阳 。
李岩松
摄
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